



## ENGAGEMENT: Jurnal Pengabdian Masyarakat

Vol. 1, No. 1, 2022. ISSN : 2962-1186

Journal website: <https://engagement.pdfaii.org/>

### Research Article

## Sosialisasi E-KTP dan Pemilih Pemula Di Desa Kedokan Gabus Kabupaten Indramayu

Sigit Hendriawan, Wanji Julianto, Didik Himmawan

Fakultas Agama Universitas Wiralodra

Copyright © 2022 by Authors, Published by ENGAGEMENT: Jurnal Pengabdian Masyarakat. This is an open access article under the CC BY License <https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/>

Received : August 21, 2022

Revised : September 08, 2022

Accepted : October 20, 2022

Available online : November 11, 2022

**How to Cite** : Sigit Hendriawan, Wanji Julianto, & Didik Himmawan. (2022). Sosialisasi E-Ktp Dan Pemilih Pemula Di Desa Kedokan Gabus Kabupaten Indramayu. *ENGAGEMENT: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 31-35. <https://doi.org/10.58355/engagement.v1i1.3>

Corresponding Author: Email: [sigithendriawan8@gmail.com](mailto:sigithendriawan8@gmail.com) (Sigit Hendriawan)

**Abstrak.** Kartu Tanda Penduduk elektronik (E-KTP) adalah Kartu Tanda Penduduk yang dibuat secara elektronik, dalam artian baik dari segi fisik maupun penggunaannya berfungsi secara komputerisasi. KTP atau Kartu Tanda Penduduk berfungsi untuk menunjukkan identitas sebagai warga Negara, seiring berjalannya waktu KTP terus mengalami perubahan hingga pada akhirnya akan muncul KTP berbentuk digital. Adapun E-KTP bias diperlukan untuk keperluan administrasi yang membutuhkan KTP, KK dan sebagainya. Penulis melakukan observasi dan identifikasi masalah untuk penyusunan program KKN. Secara umum permasalahan dari segi Ilmu Pemerintahan yaitu kurangnya Pemahaman Masyarakat Mengenai Pentingnya Memiliki E-KTP dan Pemahaman Kepada Pemilih Pemula yang Baru Berusia 17 Tahun. Berhubungan dengan E-KTP sudah menjadi hal lazim saat menjelang Pemilihan Umum (PEMILU) salah satu topik pembahasan adalah pemilih pemula. Pemilih Pemula adalah warga Negara Indonesia (WNI) yang pada hari pemilihan atau pemungutan suara sudah genap berusia 17 tahun atau lebih. Atau sudah/pernah menikah yang mempunyai hak pilih, dan sebelumnya belum termasuk pemilih karena ketentuan undang-undang pemilu. Pelaksanaan kegiatan dilaksanakan dalam satu kali pertemuan. Yang dimana difokuskan untuk memberi pemahaman kepada pemerintah Desa dan remaja Kedokangabus terkait segala sesuatu tentang E-KTP dan Pemilih Pemula. Dan diakhir kegiatan

sosialisasi audience diberi soal posttest untuk mengetahui seberapa jauh menangkap materi yang telah diberikan. Dan juga ada sesi pertanyaan untuk yang belum memahami materi yang sudah diberikan

**Kata Kunci:** Sosialisasi, E-KTP, pemilih pemula

## PENDAHULUAN

Desa Kedokangabus terletak di Daerah Kawasan Indramayu, dengan luas Wilayah 741.181 Hektar yang terdiri dari Lima Blok dengan 5 Rukun Warga (RW) dan 12 Rukun Tetangga (RT) yang merupakan salah satu Desa yang berada di wilayah Kecamatan Gabuswetan Kabupaten Indramayu. Desa Kedokangabus merupakan Desa yang berada di daerah dataran, dengan ketinggian 8 Dpl (Diatas Permukaan Laut), dimana berbatasan langsung dengan desa di luar Kecamatan Gabuswetan diantaranya sebelah Timur berbatasan dengan Desa Plosokerep Kecamatan Terisi, Sebelah Selatan berbatasan dengan Desa Sumbon Kecamatan Kroya Sebelah Barat berbatasan dengan Desa Sekarmulya dan Rancamulya Kecamatan Gabuswetan serta Sebelah Utaranya berbatas dengan Desa Manggungan Kecamatan Terisi Kabupaten Indramayu. di desa Kedokangabus masih banyak masyarakat yang belum memiliki kartu identitas Elektronik E-KTP, dan pada awal tahun 2024 akan dilaksanakan pesta Demokrasi Pemilihan Umum Presiden.

Berdasarkan situasi di atas, tim Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Wiralodra Kelompok 34 Desa Kedokangabus Kecamatan Gabuswetan Kabupaten Indramayu membuat laporan program kerja pendukung dari Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik yang dapat mengoptimalkan potensi dan peran masyarakat yang ada di Desa Kedokangabus khususnya Perangkat Desa dan Remaja yang baru berusia 17 tahun.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Justifikasi/kelayakan Program

Laporan program ini penting dilakukan karena dengan memberikan pengetahuan terkait E-KTP dan Pemilih Pemula kepada masyarakat di Desa Kedokangabus. Karena, dengan adanya E-KTP digital tersebut bisa mengamankan kepemilikan identitas digital melalui system autentifikasi untuk mencegah pemalsuan data. Identitas digital bagi penduduk akan menjadikan pembuatan identitas menjadi lebih mudah, lebih cepat, lebih murah, hemat, dan efisien.

### Identifikasi Permasalahan Yang Ada

Penulis melakukan observasi dan identifikasi masalah untuk penyusunan program KKN. Secara umum permasalahan dari segi Ilmu Pemerintahan yaitu kurangnya Pemahaman Masyarakat Mengenai Pentingnya Memiliki E-KTP dan Pemahaman Kepada Pemilih Pemula yang Baru Berusia 17 Tahun.

Dari permasalahan yang ada di desa Kedokangabus yaitu masih banyak masyarakat yang belum memiliki kartu E-KTP dan Sosialisasi tentang pemilih pemula. kemudian diobservasi oleh penulis untuk menjadi acuan dalam pembuatan laporan program kerja pendukung. Laporan program kerja pendukung berdasarkan pada

kemudahan penyampaian sehingga program dapat diterima, dimengerti, dipraktekkan serta bermanfaat bagi pemerintah desa dan remaja 17 tahun keatas.

### **Program Kerja yang Direncanakan**

Program kerja yang direncanakan oleh penulis adalah sosialisasi E-KTP dan Pemilih Pemula, dengan sasaran Pemerintah Desa dan masyarakat Kedokangabus. Dalam pelaksanaannya penulis melakukan sosialisasi pada Masyarakat yang masih belum memahami akan Pentingnya memiliki E-KTP dan Pemahaman Terhadap Pemilih Pemula.

### **Tujuan dan Manfaat**

Program kerja ini bertujuan:

1. Memberikan Pemahaman Terhadap Masyarakat Desa Kedokangabus akan Pentingnya Memiliki E-KTP.
2. Memberikan Pemahaman Terhadap Masyarakat akan Fungsi ,Kegunaan, dan Beberapa Prosedur Pembuatan E-KTP.
3. Memberikan Pemahaman Terhadap Masyarakat Kedokangabus Khususnya yang Baru Berusia 17 tahun akan Pentingnya Memberikan Hak Suara Mereka pada sat PEMILU.

### **Sasaran Program**

Pada program kerja yang direncanakan tersebut sasaran yang ingin di capai yaitu Pemahaman Masyarakat dan Pemerintah Desa terhadap E-KTP dan Pemilihan Umum. Dengan cara melakukan sosialisasi di Balaidesa Kedokangabus.

### **Target Luaran**

Target luaran pada laporan program kerja yang direncanakan yaitu memberikan Pemahaman kepada Pemerintah Desa dan Masyarakat mengenai E-ktp dan PEMILU supaya Masyarakat Sadar akan Pentingnya E-KTP dan Sadar akan Pentingnya Hak suara mereka pada Pemilu sehingga Tidak GOLPUT.

### **Indikator Capaian Hasil**

Hasil yang dicapai dari laporan program Sosialisasi E-KTP dan Sosialisasi Pemilih Pemula Terhadap Desa Kedokangabus, yang dilaksanakan oleh kelompok KKN Kedokangabus Kelompok 34. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 15 Agustus 2022. Kegiatan sosialisasi dilakukan di Balai desa Kedokangabus dengan jumlah Audience 25 Orang.

Tindak lanjut dari program ini adalah Masyarakat diharapkan Segera mengurus E-KTP dan paham pentingnya memiliki Kartu Penduduk Elektronik (E-KTP) Menggunakan Hak Pilihnya pada Pemilihan Presiden yang sebentar lagi akan dilaksanakan pada bulan Februari 2024 mendatang.

Masalah Mitra	Solusi	Indikator Capaian
---------------	--------	-------------------

Masyarakat masih banyak yang belum memiliki E-KTP	Diberikan pemahaman bahwa pentingnya memiliki E-KTP	Masyarakat paham apa itu E-KTP, fungsi, cara membuat, dan lain-lain.
Kurangnya partisipasi Remaja (Pemilih Pemula) dalam pesta Demokrasi	Diberikan pemahaman terkait materi Pemilih pemula	Remaja menjadi tahu betapa pentingnya untuk menggunakan Hak pilih agar tidak Golput dalam PEMILU yang akan datang

### Lokasi Kegiatan

Lokasi Kegiatan sosialisasi E-KTP dan Pemilih Pemula ini dilaksanakan di Balaidesa Kedokangabus pada tanggal 15 Agustus 2022 pada jam 09.00-11.30

### Metode yang Digunakan

Metode yang digunakan pada program kerja pendukung ini yaitu dengan metode seminar dan melakukan tes tentang materi yang akan disampaikan baik sebelum dimulai maupun setelah program kerja dilaksanakan. Dari tes tersebut dapat diketahui seberapa tanggap masyarakat untuk menerima dan memahami materi yang disampaikan.

### Analisis

Hasil observasi dengan metode seminar dan melalui soal pretest dan posttest yang telah disediakan kemudian dirumuskan dalam ringkasan. Sehingga dapat memudahkan peneliti untuk memahami permasalahan pada E-KTP dan Pemilih pemula di Desa Kedokangabus.

### Kegiatan yang dilakukan

Pada tanggal 14 Agustus 2022 kegiatan diawali dengan mengirim surat kepada bapak Kepala Desa Kedokangabus perihal akan dilaksanakan seminar sosialisasi di Balaidesa, kemudian pada tanggal 15 agustus pagi kegiatan program kerja pendukung dilaksanakan dengan mengundang pemateri dari Kecamatan Patrol, Sebelum acara dimulai para audience dibagikan soal pretest dan posttest setelah itu pemateri memaparkan sosialisasi E-KTP dan Pemilih Pemula kepada Pemerintah Desa dan Remaja Kedokangabus. Dengan materinya yaitu Perbedaan E-KTP dengan KTP biasa, Prosedur pembuatan E-KTP, manfaat-manfaat E-KTP, fungsi E-KTP, serta memaparkan betapa pentingnya peran Remaja (Pemilih Pemula) dalam Pemilihan Umum yang akan mendatang. Dan diakhir sosialisasi diadakan sesi pertanyaan agar bertujuan untuk ada interaksi antar pemateri dengan audience dan juga bertujuan jika ada yang belum paham bisa dipertanyakan dan terjawab.

### Pencapaian Indikator

Pelaksanaan kegiatan dilaksanakan dalam satu kali pertemuan. Setelah melakukan program kerja Peneliti langsung Evaluasi dan Pengolahan data, yang mana

itu berdasarkan dari identifikasi masalah-masalah yang ada, maka indikator capaian hasil dari penelitian ini adalah :

1. Pemerintah Desa dan Remaja Kedokangabus dapat memahami pentingnya memiliki E-KTP
2. Memberikan pemahaman terkait E-KTP kepada Pemerintah Desa sehingga nanti Pemerintah Desa dapat mensosialisasikan kepada masyarakatnya
3. Memberikan pemahaman terkait Pemilih pemula kepada remaja kedokangabus betapa pentingnya untuk menggunakan hak pilih

### **Hasil Peningkatan Mitra pada Program Pendukung**

Setelah selesai menyampaikan materi sosialisasi, peneliti melihat secara langsung peningkatan antusiasme Remaja Kedokangabus untuk segera membuat E-KTP. Dan sekaligus Pemerintah Desa dan Remaja Kedokangabus menjadi tahu segala sesuatu terkait E-KTP dan Pemilih Pemula

### **Produk/ Luaran yang Dihasilkan**

Produk dari penelitian ini adalah agar Pemerintah Desa dan Remaja Kedokangabus yang kami sosialisasikan dapat memahami dan mengetahui tentang pentingnya memiliki E-KTP , juga Pemerintah Desa dapat mengontrol dan mensosialisasikan E-KTP kepada masyarakatnya dengan baik.

### **KESIMPULAN**

Seluruh rangkaian kegiatan yang dilakukan mulai dari persiapan, pelaksanaan hingga evaluasi telah dilaksanakan sebaik mungkin. Peneliti mempersiapkan segala hal yang dibutuhkan seperti membuat proposal program pendukung, menghubungi mitra, meminta persetujuan pihak Pemdes Kedokangabus dan merancang atau menyusun materi. Pelaksanaan kegiatan dilaksanakan dalam satu kali pertemuan. Yang dimana difokuskan untuk memberi pemahaman kepada pemerintah Desa dan remaja Kedokangabus terkait segala sesuatu tentang E-KTP dan Pemilih Pemula. Dan diakhir kegiatan sosialisasi audience diberi soal posttest untuk mengetahui seberapa jauh menangkap materi yang telah diberikan. Dan juga ada sesi pertanyaan untuk yang belum memahami materi yang sudah diberikan